



Mi Universidad

BRAYAN ALEJANDRO ARANDA PEREZ

ANTROPOLOGIA MEDICA I

ENSAYO

D.R SERGIO JIMENEZ RUIZ

LICENCIATURA EN MEDICINA

I° SEMESTRE

COMITAN DE DOMINGUEZ CHIAPAS A 13 DE SEPTIEMBRE DEL 2024

En el siguiente ensayo hablaremos de lo que es la antropología médica y para empezar la antropología médica nos dice que es un subcampo o una subdisciplina de la antropología social y cultural y adentrándonos más a esto el término antropología médica fue utilizada en el siglo XIX para designar los estudios filosóficos sobre la salud y enfermedad dentro de ello la palabra médica se utilizó hasta el siglo XX pasando a ello la antropología médica es un estudio de dimensiones, rituales de la terapéutica populares también la antropología médica se interesa en llegar a entender la salud en el contexto cultural tanto como comprender la relación entre la salud, la enfermedad y la atención, identificar el origen del por qué la enfermedad, en la antropología médica también se enfoca en una aportación que tenga de la sociología por que esta se enfoca en el estudio de la de la salud de los individuos ya sea de grupos de la sociedad en esto se hace un conjunto de variables y acá es donde entramos a las clases sociales y de igual manera el género y su ocupación el origen étnico dentro de esto también resulta muy importante la teoría socio cultural en este el valor de la cultura se desarrolla para así tener unos procesos psicológicos debido a que en esto surge una práctica mediante a una cultura que en esta funciona simultáneamente como una condición y una herramienta para así poder percibir al hombre en la antropología existen muchas variantes pero hay dos de ellas que van relacionadas al mismo objetivo de la antropología médica una de ellas en la antropología social en esta se expresa o nos dice que estudia las estructuras y relaciones sociales en diferentes sociedades ya que en esta analizan como las personas interactúan entre sí las interacciones que intentan tener las personas dan lugar a instituciones sociales en esta se trata de entender como estas instituciones se relacionan y cambian con el tiempo y hacen que varíen en diferentes sociedades en esto también como ya antes había mencionado trata de analizar y conocer la diversidad que tienen las etnias que en estas estudian el proceso de del cambio sociocultural en lo cual están en grupos influidos los campesinos, los obreros, los industriales etc.. también esta la antropología cultural que también va muy de la mano con la antropología médica en esta antropología cultural estudia más que nada las sociedades y sus distintas culturas humanas con su desarrollo que se centran en el conocimiento del ser humano a través de su cultura es decir de sus costumbres mitos y sus creencias, normas y valores que es su comportamiento que lo identifica como miembro de un grupo social y estas dos antropologías que ya he mencionado van muy de la mano con la antropología médica por que todas ellas van con un mismo objetivo

Y es tratar de entender al paciente y tratar de entender sus culturas sus costumbres por que en la antropología médica trata de entender a la salud en el contexto cultural tanto comprender la relación entre la salud la enfermedad y atención y así tratar de de integrar diferentes capas de la realidad para comprender un problema de la salud de forma holística y antropología médica,

busca satisfacer las demandas científicas y humanitarias de la medicina para así mejorar la salud y el ambiente, la antropología y la medicina tienen una relación de mucho tiempo uno de ellos es los tratados hipocráticos este trata de un método racional hacia el paciente que se basa en la observación directa del paciente y no de la enfermedad de que el cuerpo debe de ser tratado como un todo dentro de ello nos habla que las acciones de promoción y prevención de enfermedades se realiza en la mayoría de los casos en la educación del trabajo que tiene varias modalidades en la atención primaria de la salud hay que recalcar que en la antropología médica es de como nosotros como médicos entenderemos a nuestro paciente en la manera que vamos a tratarlos en como los haremos sentir ya que todos los pacientes son diferentes como ya antes había mencionado los pacientes son de diferentes culturas y etnias y cabe recalcar que cada cultura es diferente base a las creencias como por ejemplo algunas culturas confían mucho en las plantas medicinales, como tomarlas en tés o comerlas para ellos eso en la medicina y en cambio otras culturas para ellos son los brujos o los chamanes que por que ellos les detectan la enfermedad y ellos les dan las curas ya sea de igual manera con plantas medicinales o les hacen limpia con la famosa ruda o la de pasarles un huevo por todo el cuerpo o sea acá es donde nos damos cuenta que no todas las culturas son iguales por que tampoco compararemos a una persona de ciudad que al momento de enfermarse se va con un doctor particular para que lo revise y le de sus medicamentos para así poder tratar la enfermedad u otro ejemplo sería que una persona de comunidad este embarazada con quien es la primera que acuden es con la partera por que para ellos la partera es su doctora la que lleva el control de su embarazo y en cambio una persona de su ciudad al estar embarazada acude con el ginecólogo para así poder llevar sus consultas prenatales del bebé y de igual manera ahí es donde nos volvemos a dar cuenta que todas las culturas cambian y tienen sus creencias base a su cultura y no podemos cambiar eso y por eso nosotros como médicos debemos de tratar de entender sus culturas y sus creencias y de igual manera así poder darles un trato digno a nuestro paciente y que ellos se sientan bien y que nosotros hagamos valer su cultura y no hacerlos sentir menos o discriminarlos por sus manera de pensar o la manera en que ellos se tratan alguna enfermedad y tratar la manera de la convivencia médico paciente sea buena y respetuosa y tratar a todos por igual y así brindar una atención médica integral y preventiva, la antropología presta una parte filosófica y rigurosa se debe comprender que el hombre es el objeto del estudio y la necesidad de profundizar en los aspectos sociales y culturales asociados al proceso salud enfermedad y dentro de ello promover, prevenir, restaurar y rehabilitar la salud de la humanidad, se requiere de un enfoque interdisciplinario para la integración de la medicina con la antropología pues esta brinda el conocimiento científico sobre el hombre en todas sus dimensiones biopsicosocial y cultural.

REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

1._ Universitat Rovira I virgill . Breve introducción a la Antropología medica . Medical Anthropology Research center .

2._ Odalis Querts Mendez , oilda Orozco Hechavarria Jorge montoya rivera , maiditis ,beltran moret Marcellys y . caballero Herrera (2013)MEDISAN 17(10).7021-730

3._ Origen N.R (2008) fundación fizer.org conversación con pedro Lain Centralg .cuadernos hispoamericanos